

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny—6—entresuelo, y en la librería de Guasp.

Precio: 4 REALES al mes en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'45 mixto, 8'30 m., 2'15 y 5 t. mixto.
Id. de Manacor para Palma, 4'5 mixto, 7'45, 11'53 m. mixto, y 5'45 t.
Id. de Manacor para La Puebla, 4'5 m. m.º y 3'45 t.
Id. de La Puebla para Palma, 4'45 mixto, 8'15 m., 12'45 mixto y 6'15 t.
Id. de La Puebla para Manacor, 4'45 m. m.º y 6'15 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Florentina vírgen, natural de Cartagena, y hermana de los obispos San Leandro, San Isidro y San Fulgencio, bajo cuya direccion hizo muchas medras en la virtud, de modo que llegó á ser madre y maestra de más de mil vírgenes que abandonaron el mundo para consagrarse á Dios. Murió la santa en Ecija.

CULTOS.—*Mañana domingo.*—En San Jaime concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las siete y media Comunion general, á las nueve y media nona y misa mayor con música y sermon que dirá D. Simon Alzina, diácono. Por la tarde actos de coro, al anochecer concluirá el trídúo, la reserva precedida de procesion y *Te-Deum*.

En San Francisco de Asis á las siete comunion general para los Terciarios. A las cuatro de la tarde se pondrá de manifiesto S. D. M.; despues de cantada la corona de la Vírgen habrá plática por D. Bartolomé Tolrá, la estacion al Santísimo Sacramento, concluyéndose con el *Via-Crucis*.

En el Socorro habrá fiesta votiva en obsequio á San José. A las diez y media, expuesta S. D. M., misa cantada y sermon que pronunciará D. Miguel Maura. Por la tarde el ejercicio del Amparo de María.

CORTE DE MARÍA.—En el Hospital, á la Vírgen de Belen.

Lunes.—En San Felipe Neri empezarán Cuarenta Horas dedicadas á San Luis, exposicion á las seis, á las diez nona y misa mayor. Al anochecer habrá trídúo y predicará el P. Francisco Salvá, la estacion del Santo y la reserva.

GACETILLA LOCAL.

SUSCRIPCION destinada á socorrer las desgraciadas familias de los tripulantes y náufragos del brik-barca Elvira.

Suma anterior. 228'50 Pts.
Un amigo del pueblo. 0'25

Total. 228'75 Pts.

En la sesion del miércoles 16 sabemos que el Ayuntamiento, despues de haber aprobado las actas de los dias 4 y 5 del actual, tomó los siguientes acuerdos:

A propuesta del Sr. Oliver, que puedan los particulares construir paradores debajo de los tinglados con arreglo á modelo y satisfaciendo 5 pesetas al maestro carpintero por derecho de inspeccion.—Fué aceptada la proposicion de D. Antonio Sorá para construir toldos en los intercolumnios de la Plaza Mayor, mediante un canon de 10 céntimos de peseta, que satisfarán los vendedores que ocupen aquellos trastes. Si á los dos años no se hubiere reintegrado, el Ayuntamiento tendrá que abonarle lo que falte.—Se recibió un oficio del jefe de ingenieros, referente al barrio que ha de edificarse en el puerto frente á la Lonja, y pasó al Arquitecto.—Se autorizó la cesion de un crédito, se dispuso el pago de sus haberes á un escribiente de la secretaría, acordándose que en lo sucesivo no se admitan proposiciones de esta índole.—Dióse cuenta de las subastas: alumbrado por petróleo, Romana, Mercado, San Antonio y Rastro. Por último; fué aprobada una distribucion de fondos y se declaró exento á un mozo del servicio.

Unimos nuestra voz á la de nuestros colegas de esta capital para pedir en nombre de las artes y de la cultura, que se impida por todos los medios posibles la completa destruccion de la grande obra del inmortal Sagrera, el magnífico edificio de La Lonja cuyo lamentable estado tan poco honra á nuestra patria.

Esperamos que se adoptarán por quien corresponda las medidas necesarias á fin de conservar en toda su belleza el mejor monumento que nos legaron nuestros mayores. A lo que juzgamos bastaría rodear el edificio de una cerja de hierro, ó de un sencillo jardin para impedir las verdaderas profanaciones que se cometen con aquella obra de arte con lo cual se embellecería al mismo tiempo nuestra poblacion.

Mientras nada se haga en este sentido creemos que serán inútiles los clamores de la prensa y las disposiciones que se dicten para evitar el mal que todos lamentamos.

Asegúrase que la mayoría de los concejales nuevamente elegidos no tomarán posesion de tan honroso cargo. Sentiríamos que la candidatura oficial fuese la retrainda. Cualquiera amante del pais ha de preguntarse

naturalmente: En este caso ¿quién vá á quedar al frente de la gestion municipal? Si la renovacion intentada ha resultado insuficiente ¿no habría medio posible de realizar otra más completa?

El patriotismo de todos está interesado en esta empresa.

Hoy, á las once de la mañana, el Ilmo. Cabildo de esta Santa Iglesia ha dado posesorio de la canongía doctoral á D. Ramon Rius, cuya colacion recibió el dia 11 del actual. Felicitamos al nuevo canónigo.

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Union* y de un momento á otro se espera el *Lulio* procedente de Marsella á donde fué para reparar las averías sufridas en el canal de Bonifacio. Probablemente el mártes emprenderá sus viajes para Barcelona.

A las siete y media de esta mañana ha llegado en nuestro puerto el vapor *Mallorca* procente de Barcelona conduciendo la correspondencia y 63 pasajeros.

En breve saldrá de Barcelona para Roma una peregrinacion de oradores sagrados, proyectada para la fiesta de San Pedro.

CORREO DE AYER.

Madrid 15 de Junio.

La sesion de ayer terminó sin que tuviera fin la discusion política iniciada en ella, y aunque cupo ya una rectificacion del señor Sagasta, no cobró con ella mayor animacion el debate, y á decir verdad tampoco la ha adquirido hoy con el verdadero diálogo establecido entre dicho señor y el ministro de la Gobernacion y motivado porque al parecer ambos querian pronunciar la última palabra. En este tiroteo ha habido algunos momentos de animacion, especialmente cuando discutian ambos oradores acerca de la organizacion de los partidos en Inglaterra para poner en claro si allí existian jefes de dichos partidos y si éstos han de ser necesariamente llamados al poder cuando su partido triunfe.

Terminada la discusion entre los señores Sagasta y Romero Robledo, se ha presentado la proposicion de que habló ayer que introduce una novedad en nuestro Parlamento que pudiera dar lugar á un debate reglamentario, pues aunque en su conclusion es una proposicion de *no haber lugar á deliberar*, va precedida de dos considerandos que contienen la primera proposicion votada por el Senado en la sesion del sábado. El señor Sanchez Bedoya al apoyarla ha explicado su actitud hoy ministerial, fundándose en su procedencia moderada.

El señor Alonso Martínez ha usado despues de la palabra para alusiones, y con este motivo ha hecho la crítica de la doctrina constitucional que envuelve el segundo considerando de la proposicion que se discute, despues de lo cual ha abordado la delicada cuestion de los motivos que pudieran influir en el poder moderador para llamar á la gobernacion del Estado á hombres distintos de los que hoy lo ejercen.

El señor Cánovas toma apuntes y reune datos, indicando todo que contestará al discurso del señor Alonso Martínez, y con su intervencion adquirirá naturalmente mayor interes el debate que se desea terminar hoy mismo, para lo cual se prorogará la sesion quizá hasta muy tarde.—A.

Madrid 16 de Junio.

El eminente tenor Sr. Tamberlik acaba de dar en Santander la mejor nota de su vida. En la última estraccion de la lotería le han tocado 400.000 reales que habrá hecho efectivos ayer mañana.

— El presidente del Consejo de ministros estuvo anoche en Palacio conferenciando con S. M. el Rey.

— La proposicion de confianza que en la sesion de ayer tarde del Congreso ha apoyado el Sr. Sanchez Bedoya, dice así:

«Considerando que el libre ejercicio de la prerogativa consignada en el párrafo noveno del art. 54 de la Constitucion, jamas desconocida por la mayoría del Congreso, ni por el ministerio actual, léjos de ser incompatible, es completamente armonizable con el régimen parlamentario que la misma Constitucion establece:

Considerando que el Congreso puede, por lo tanto manifestar legitimamente su conviccion firmísima de que la continuacion del actual ministerio es conveniente para el afianzamiento de las instituciones y para la prosperidad pública:

Pedimos al Congreso que, aceptando los dos precedentes considerandos, declare que no há lugar á deliberar sobre la proposicion incidental sometida á su exámen.

Palacio del Congreso 14 de Junio de 1880.—Federico Sanchez Bedoya, Lorenzo Dominguez, Francisco de los Santos Guzman, Francisco Lopez Fabra, el marqués de Viana, el conde de Canillas, Juan García Lopez.»

— Segun decian ayer tarde algunos constitucionales sólo por un exceso de incomprensible modestia ha podido declarar el Sr. Sagasta, en su rectificacion de ayer tarde, que el partido constitucional-liberal tienen tres jefes. En concepto de los mencionados constitucionales, no hay más jefe que el Sr. Sagasta.

Tambien entre los fusionistas se estraña mucho que el señor Alonso Martínez, en su discurso de ayer tarde, haya dado al nuevo partido el nombre de liberal-dinástico, despues de que el señor Sagasta, con su autoridad indiscutible, declaró en la sesion de anteayer que el nombre del nuevo partido es el de *Constitucional-liberal*. Naturalmente, dentro de este nombre, dicen los fusionistas, cabe muy bien el que le ha dado el señor Alonso Martínez; pero bueno es que las cosas se llamen por su nombre, una vez que lo tienen, para evitar de ese modo malignas interpretaciones.

— Ayer estuvo en Palacio á cumplimentar á S. M. el Rey el vice-almirante señor Pavía y Pavía.

Dicho ex-ministro permaneció más de una hora en la régia estancia.

— Parece confirmarse que entendiendo el digno capitán peneral de Cataluña señor Prendergast que no pue

de cumplir libremente los deberes de senador mientras esté al frente de aquel distrito militar, y creyendo el gobierno que el motivo de la dimision es justo, le será admitida.

— Parece que han sido encargadas á la fábrica de Toledo algunas armas para el sultan marroquí.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid 17.—El señor Nicolau ha convocado para mañana á los diputados y senadores de los principales puertos de España con objeto de someterles la cuestion relativa al artículo 19 del proyecto de tratado entre España y Austria referente á la marina.

El señor Gonzalez (D. Venancio) y otros diputados han pedido en el Congreso algunos espedientes.

El señor Carvajal ha recordado su interpelacion sobre el ejercicio de la gracia de indulto, y el ministro de la Gobernacion ha señalado la sesion del sábado para esplanarla.

Se han presentado gran número de esposiciones.

El señor Vivar ha dirigido una escitacion para que se haga efectiva la contribucion que deben pagar los muelles de Santander que hace cuatro años se hallan en descubierto, y el Ministro de Hacienda ha contestado que se pedirán informes.

El señor Martinez Campos (D. Miguel) ha recordado la interpelacion que anunció sobre las cajas de Ultramar.

El señor Pidal ha declarado que desconoce el proyecto de variacion del trazado del ferro-carril de Noroeste y ha pedido el espediente sobre las minas de Arrayamos.

Se ha puesto á discusion el dictámen sobre la ley de Enjuiciamiento civil, y el señor Capdepon ha consumido el primer turno en contra.

Se ha suspendido la sesion para reunirse el Congreso en secciones.

Las tribunas están casi vacías.

No se ha fijado aun el dia de la nueva conferencia sobre Marruecos, pero es probable que se verifique el sábado. Se asegura que el embajador de Francia ha recibido hoy nuevas instrucciones de París. El ministro marroquí insiste en que necesita regresar en breve á Tánger, pero ha accedido á permanecer algunos dias más en Madrid. La mayor parte de los plenipotenciarios están resueltos á abordar la cuestion de los judíos, á pesar de esquivarla el representante marroquí.

A las seis de la tarde el ministro de Estado no tenia noticia alguna del hecho relativo á la visita de buques norte-americanos en las aguas de Cuba. El gobernador de la isla telegrafía con fecha de ayer diciendo que lo ignoraba. El ministro de los Estados-Unidos ha celebrado hoy una entrevista con el Sr. Elduayen, á quien ha declarado que nada sabe sobre dicho asunto.

En el Consejo de ministros presidido por S. M. se ha tratado de los asuntos relativos á la conferencia sobre Marruecos, de los debates de las Cámaras, del despacho ordinario y de la política exterior, no habiéndose acordado ningun nombramiento.

En el Congreso se ha leído un dictámen en el que

se incluyen en el plan general de carreteras dos de tercer orden, una de Cervera á Pons y otra de Lérida al límite de la provincia de Tarragona.

El señor Fabié ha consumido en el Congreso el segundo turno en contra del proyecto de reforma del Enjuiciamiento civil antes que de leyes adjetivas cuyas reformas, ha dicho dificultan su aplicacion.

La comision ha contestado que está conforme en la necesidad de un Código civil, reconociendo las grandes dificultades que existen para emprender la obra, pues es preciso mejorar las leyes sobre procedimiento.

Se han leído varias enmiendas al proyecto que se discute.

D. Luis Silvela ha consumido el tercer turno en contra, y le ha contestado el señor Moret encareciendo la necesidad de abreviar los trámites de los litigios.

El señor Silvela ha rectificado, y se ha levantado la sesion.

Los periódicos campistas atacan duramente al señor Cánovas suponiéndole aliado del señor Pidal.

El *Correo* califica de memorable la sesion de ayer por ser una novela respeto del presente y un manifiesto para el porveir.

La *Gaceta universal* dice que la soberbia y el despecho han abierto el camino de la perdicion al señor Cánovas, quien es responsable de cuanto sucede y de lo que pudiera ocurrir.

El *Diaño Español* dice que la mala fe y hasta la calumnia son las armas de esgrima de los coaligados; niega que el partido liberal-consevador solicite el apoyo reaccionario, pero añade que no puede rechazar á antiguos adversarios que empiezan protestando de que aceptan la legalidad, ni el señor Cánovas puede desechar la sumision de elementos que ofrecen condenar la antigua bandera.

El *Siglo Futuro* defiende á la Compañía de Jesus, y dice que está dispuesto á comparar los servicios de los jesuitas con los que han prestado los demócratas españoles.

Han salido de Santander con direccion á Ceuta cinco deportados.

Mañana recibirá S. M. el Rey en audiencia de despedida al embajador extraordinario de Marruecos quien lleva armas y regalos para el Sultan.

El Senado ha aprobado definitivamente el presupuesto de Puerto-Rico.

El ministro de Ultramar se propone que el correo de Puerto-Rico del 30 del corriente lleve los presupuestos de aquella isla.

El marqués de Sardeal continúa indispuerto.

Corre el rumor de que el señor Alonso Martinez será nombrado jefe del directorio fusionista.

Se asegura que el empréstito de Cuba se cubrirá con algunos millones de aumento, y que el banquero de Madrid señor Ollo se interesará por cien millones.

Se dice que en el Consejo de ministros de hoy se ha ndicado la posibilidad de que las Córtes suspendan sus sesiones el martes próximo.

En breve marchará el señor Castelar al extranjero.

El Señor Silvela (D. Manuel) está ligeramente enfermo.

A primeros de Julio marchará el señor Elduayen á tomar baños.

En el mes de agosto se proveerán las sedes vacantes.

Los diplomáticos extranjeros residirán en la Granja durante la estancia de la corte en dicho punto.

El señor Sagasta, que ha mejorado de la indisposición que contrajo anoche, ha rehusado el ofrecimiento de un banquete con que pensaban obsequiarle sus amigos políticos. También se ha opuesto á que se haga una tirada de lujo de sus últimos discursos.

Paris 47.—Parece que ha habido un cambio en las regiones ministeriales respecto de la amnistía, y que es posible que el gabinete vuelva á su idea de tomar la iniciativa en la concesion de la amnistía. M. de Freycinet conferenció ayer con los individuos de las izquierdas de la Cámara de diputados, y se asegura que M. Gambetta, que es partidario de la amnistía, provocó esa conferencia.

M. Dufaure ha presentado á la mesa del Senado un proyecto sobre asociacion. (Sensacion.)

Se asegura que en el Consejo de ministros habido esta mañana en casa de M. Fraycinet la mayoría de los ministros se ha pronunciado en favor de la amnistía. Se cree que M. Freycinet presentará el sábado el proyecto á las Cámaras.

Lisboa 17.—Un telegrama de Montevideo dice que se ha declarado á Buenos Aires en estado de sitio.

El ministro de Marina ha presentado su dimision y ha sido nombrado para reemplazarle interinamente el Sr. Braamcamp.

Paris 18.—El periódico oficial publica el nombramiento del general Clinchant para gobernador de Paris.

Para el lunes se espera en Roma al ex-khedive, quien vendrá en seguida á Paris, enviando su harem á Constantinopla.

Berlin.—Reina completo acuerdo entre los plenipotenciarios.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 18.

De Gandía laud Carmen, de 11 ton., pat. Pedro Garcías, con 6 mar. y frutos del país.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Dia 18.

Para Alicante laud Pepito, de 27 ton., pat. Pedro Antonio Mandilego, con 6 mar. y algarrobas.

Para Coruña pailebot Catalina, de 65 ton., pat. Guillermo Pieras, con 6 mar., 1 pas. y efectos.

COMPANÍA DE ALMACENES GENERALES DE DEPÓSITOS EN PALMA.

Las Oficinas de esta Sociedad quedan trasladadas desde hoy á la calle de Palacio, n.º 34 piso bajo. Palma 19 Junio 1880.—El Administrador, M. Mateu y Más.

FOMENTO DE LA PINTURA Y ESCULTURA.

Esta Sociedad celebrará el décimo noveno sorteo de lotes el dia 18 de Julio próximo á la una de la tarde en el local de la Exposicion distribuyéndose 800 pesetas en los 8 lotes siguientes:

1 lote de.	200
1 id.	150
1 id.	150
1 id.	100
1 id.	50
1 id.	50
1 id.	50
1 id.	50

Terminado el sorteo se procederá al de un cuadro que en el último sorteo quedó á favor de la Sociedad, conforme marca el párrafo 2.º del artículo 10 del Reglamento.

Tres dias ántes del sorteo deben quedar presentadas las obras para ser incluidas en el inventario, y sólo las inventariadas quedarán en condiciones de adquisicion.

Los Sres. Socios premiados no podrán escoger de entre los cuadros inventariados hasta el dia 22 del propio mes de Julio, quedando establecida la preferencia de lote mayor ó menor para la eleccion y en igualdad de premio será preferible el que haya obtenido antelacion en el sorteo.

Los Sres. Socios ó sus representantes podrán escoger el cuadro ó cuadros importe de sus lotes hasta el dia 8 de Agosto próximo, pasado dicho dia sin verificarlo se entenderá que renuncian sus lotes á favor de la Sociedad.—Palma 17 Junio de 1880.—El Presidente—Juan O'Neill.—El Secretario—Antonio Ribas.



El lunes 21, tercer aniversario del fallecimiento de D. Miguel Barbarin y Vanrell, á las ocho y media se celebrará en la iglesia del convento de Religiosas Capuchinas un oficio conventual en sufragio de su alma.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 18 á las 5'15 t.

(Recibido el 18 á la 7'7 t.)

En el Congreso el Sr. Fabié se queja de la circular restringiendo el establecimiento de los jesuitas franceses en España.

Ha surgido un conflicto parlamentario en Francia con motivo de la cuestion de amnistía.

3 por 100 interior, 18'35.—Exterior, 19'55.—Bonos, 96'45.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid.

3 por 100 interior contado, 18'25.
Fin, 18'25.

Barcelona.

3 por 100 interior contado, 18'173.

Palma.

3 por 100 interior contado, 18'15.

PALMA.—IMPRESA DE GUASP.